

RINGKASAN PENELITIAN

Judul Penelitian : Pengaruh Control Environment Terhadap Efisiensi Perusahaan

Ketua Peneliti : Widi Hidayat

Anggota Peneliti : M. Suyunus
Agus Widodo Mardijuwono
Sedianingsih
I Made Narsa

Fakultas : Ekonomi

Sumber Biaya : DIP Operasi dan Peralatan Fasilitas
Universitas Airlangga tahun 1993/1994
S.K. Rektor Nomor : 3533/PT03.H/N/1993
Tanggal 7 Mei 1993.

Keberhasilan suatu perusahaan pada umumnya ditandai dengan kemampuan manajemen melihat kesempatan di masa yang akan datang, baik jangka pendek maupun jangka panjang. Oleh karena itu, salah satu tugas manajemen adalah dapat mengendalikan operasinya perusahaan untuk mencapai tujuan yang telah ditetapkan. Efisiensi usaha merupakan ukuran untuk menilai kesuksesan manajemen suatu perusahaan.

Bisnis eceran, telah mengalami perkembangan sangat pesa, ditinjau dari segi kuantitas maupun pelayanan kepada konsumen. Berdasarkan skala modal, Biro Pusat Statistik (BPS) membagi bisnis eceran menjadi 6 skala yaitu raksasa, besar, menengah, kecil, mini dan gurem. Usaha supermarket dan department store merupakan bagian dari bisnis eceran dalam skala menengah, besar dan raksasa.

Pengendalian intern, telah mengalami evolusi baik pengertian maupun elemen-elemennya. Sebelum tahun 1989, pengertian pengendalian intern sebagai suatu sistem mengacu pada pengertian pengendalian intern menurut *American Institute of Certified Public Accountants* (AICPA). Ikatan Akuntan Indonesia (IAI), juga mengadaptasi pengertian pengendalian intern dari AICPA. Dalam penelitian ini, pengendalian intern merupakan suatu struktur yang terdiri dari 3 kelompok; *control environment*, *accounting system*, dan *control procedures*. Penelitian dilakukan terhadap kelompok *control environment*.

Responden penelitian adalah perusahaan supermarket dan department store di Surabaya. Jumlah responden seluruhnya 37 perusahaan sesuai yang terdaftar di Departemen Perdagangan

Kotamadya Surabaya. Pengumpulan data dilakukan melalui daftar pertanyaan yang diisi oleh responden terdiri atas pertanyaan umum, pertanyaan beberapa rasio, pertanyaan tentang control environment.

Hasil analisis regresi menunjukkan bahwa control environment berpengaruh terhadap efisiensi usaha.

